



**PROCES VERBAL REUNION DU CONSEIL DE VIE SOCIALE  
INSTITUT DES PARONS - SECTEUR ADULTES**

Le Conseil de Vie Sociale de l'Institut des Parons s'est réuni le

**Vendredi 31 mars 2017 à 14h**

sous la présidence de Mme BESTEL Micheline

en présence de Mr POUPLIER Thierry, directeur des Etablissements,

et des membres élus

**ordre du jour**

- 1- Approbation du PV de la réunion du 28 octobre 2016
- 2- Point sur foyer Léon MARTIN
- 3- Point sur ESAT
- 4- Point sur Foyer CEZANNE
- 5- Questions diverses

## Préambule :

La présidente ouvre la séance à 14h.

### 1) Approbation du PV de la réunion du 28 octobre 2016

Approuvé à l'unanimité

### 2) Point sur le Foyer Léon MARTIN

#### représentants des résidents

\* chaque unité de vie aimerait avoir un lave-vaisselle cela aide à l'autonomie renchérie la représentante des éducateurs

*->pourquoi pas après vérification technique des évacuations d'eau usée, d'arrivée d'eau et d'électricité.*

\* demande de barbecue et grill pour repas estival en terrasse

*->bien préparer le matériel en amont, prévenir la commission menu afin d'intégrer le repas barbecue au menu et pourquoi pas également une plancha*

\* baby-foot fragile : problème au niveau des barres

*-> a voir*

\* au niveau de la passerelle l'eau stagne et certains résidents peuvent glisser

*-> du gravier va être rajouté ; mais pour les personnes à mobilité réduite il est conseillé de prendre un véhicule; mais une étude va être faite afin de voir si les dalles enlevées à l'Oustallet pourraient être utilisées pour créer un chemin dallé.*

#### **Mme la représentante des éducateurs et Mr CODOL chef de service nous informe :**

- 2 séjours sont prévus cette année : 1 dans le Jura et 1 au Puy du Fou de 12 résidents avec 4 accompagnants
- un loto est en préparation pour juin
- sortie à Marseille qi qong sur la plage et pique-nique au parc Borrely
- la fête du Foyer se fera le samedi 16 septembre après-midi
- réunion des parents le 23 juin
- cette année il y a eu beaucoup de départ d'éducateur le recrutement est en cours :

- une personne est déjà en poste, une autre arrive le 24 avril et une troisième est recrutée mais intégrera le Foyer plus tard. Ces éducateurs ont été choisis pour leur compétences en adéquation avec les orientations du Foyer Léon MARTIN.

Pas de questions des parents

### **3) point sur ESAT**

**Jennifer nous précise qu'elle est en période de stage à l'extérieur et résume les demandes de ses camarades**

\* Merci pour les nouvelles tables et chaises de FANGEOT mais demande des précisions sur l'aménagement de la salle, les personnes qui assurent l'entretien voudraient avoir de l'espace

*-> Audrey RENAUD, chef de service répond : les tables étant plus étroites, l'aménagement des espaces est en étude mais sera fait de sorte à faciliter l'entretien des locaux ainsi par exemple les chaises sont plus légères et plus facilement manipulables.*

\* les travailleurs se plaignent d'avoir les « pieds mouillés »

*-> quand les travaux de l'Oustallet seront terminés la zone sera aménagée, pour l'instant prendre les voitures*

\* les travailleurs qui ne rentrent pas à midi demandent un pique-nique plus varié, et des desserts différents (trop de pomme)

*-> un représentant des travailleurs devrait être présent à la commission mensuelle sur les menus afin de le signaler, Audrey nous précise que des barquettes à chauffer sur place à l'extérieur (Audrey a fait le nécessaire auprès des employeurs), ces barquettes sont à prendre la veille au soir ; en ce qui concerne les desserts Audrey va faire la demande.*

\* en cas de mauvais temps les travailleurs « espace vert » voudraient faire du soutien ou de l'entretien des machines

*-> les moniteurs doivent gérer en fonction du travail à effectuer et de la météo.*

\* demande des nouveaux « ESAT » de formations comme code de la route, papiers administratifs, incendie

*-> en cours, les diplômes informatiques vont arriver, la formation au B2i ( Brevet Informatique Internet) va bientôt être mise en place*

\*la formatrice au code de la route a envoyé un projet à Mr POUPLIER qu'en est-il ?

->la formatrice a alerté : certains jeunes doivent passer des tests supplémentaires afin de valider leur permis auprès de la préfecture. C'est un projet individuel .

Audrey a organisé un temps de rencontre avec la formatrice de l'auto-école mais seule Jennifer s'est présentée. Il n'y a pas de visibilité sur les externes, certains internes ont été validés. Projet qui demande beaucoup d'échange.

\*demande d'un lieu de garage à proximité des camions pour les remorques

->pour l'instant pas de projet sur cette zone, attendre les subventions des ARS.

L'élagage des haies permet de garer les remorques derrière les bâtiments de la poterie à proximité des camions. Sur la zone haute, trop de dangers car circulation de camions pendant les travaux.

\*les douches des filles sont peu adaptées aux travailleuses qui perdent l'équilibre et les pommeaux sont trop hauts

->des poignées sont à rajouter et les pommeaux seront abaissés par les techniciens.

\*les garçons demandent des étagères pour poser dans les vestiaires pour poser les sacs

->les sacs peuvent être posés sur les bancs ; le ménage est fait pendant les heures de travail.

\*demande de chaises et tables pour extérieurs

->réfléchir à qui va nettoyer ce matériel et où le placer, et proposer la solution à Mr POUPLIER

\*demande de bancs devant l'atelier de couture et de conditionnement

->c'est une zone de circulation utiliser les bancs près de la poterie

\*les externes demandent s'ils peuvent manger devant les chevaux

->ce n'est pas un lieu qui se prête au repas de plus il est interdit de donner du pain aux chevaux mais possibilité de venir après le repas les observer.

\*l'atelier « conditionnement » demande une benne à carton

->pas de benne fournie par les éboueurs, 2 barrières seront misent afin de permettre aux travailleurs de coincer les cartons.

\*aménager un emplacement pour les conteneurs poubelles

->plusieurs endroits sont testés pour trouver le meilleur emplacement.

Mme HENION représentante parents n'a aucune question.

#### **4) Point foyer CEZANNE**

##### **Jonathan et Laurent représentants des résidents prennent la parole**

Remerciement des résidents qui sont contents des activités misent en place sur le foyer.

\*est-il possible d'installer une piscine gonflable ?

->il y a une piscine sur le site ou bien organiser une sortie extérieure à la piscine. Une piscine gonflable serait impossible à sécuriser sur le site.

\*les jeunes résidents souhaiteraient organiser une soirée famille au sein du foyer

->oui à organiser avec les éducateurs du foyer

\*demande de transfert en Ardèche ou ailleurs

->un transfert de 10 jeunes est prévu à Angoulême. Un autre transfert peut être organisé avec les éducateurs si le budget le permet. Faire un projet et le soumettre à la chef de service et à Mr POUPLIER.

\*les résidents souhaitent organiser une soirée dansante et inviter d'autres ESAT

->possible en étude.

Audrey précise que tous les lundis il y a sur le foyer une réunion des résidents internes pour décider des activités à venir. Les jeunes internes ont choisi de participer par exemple à l'handi soirée.

\*Laurent signale que les barquettes de régime sont dures à ouvrir

\*aménagement de l'extérieur individuel, quelle table et chaises ont été retenues ?

-> *en étude car il faut du matériel qui résiste aux intempéries, mais Mr POUPLIER souligne que cet aménagement est privé donc le financement sera à la charge du résident.*

Audrey fait remarquer que beaucoup de demandes formulées au CVS ont été satisfaites .

Mr POUPLIER annonce qu'une bâche de protection du soleil a été commandée pour les 2 foyers

**La séance est levée à 15 h 15.**

La secrétaire CVS  
Evelyne FABRE

la Présidente CVS  
Micheline BESTEL

## Annexe à envoyer aux représentants résidents ESAT

- travailleurs ESAT représentante JENNIFER

Merci à Jennifer très impliquée au CVS qui, malgré son stage à l'extérieur, a pu recueillir les demandes de ses camarades.

QUESTIONS	REPOSES
<p>* Merci pour les nouvelles tables et chaises de FANGEOT mais demande des précisions sur l'aménagement de la salle, les personnes qui assurent l'entretien voudraient avoir de l'espace</p>	<p>-&gt; Audrey RENAUD, chef de service répond : les tables étant plus étroites, l'aménagement des espaces est en étude mais sera fait de sorte à faciliter l'entretien des locaux ainsi par exemple les chaises sont plus légères et plus facilement manipulables.</p>
<p>* les travailleurs se plaignent d'avoir les « pieds mouillés »</p>	<p>-&gt; quand les travaux de l'Oustallet seront terminés la zone sera aménagée, pour l'instant prendre les voitures</p>
<p>* les travailleurs qui ne rentrent pas à midi demandent un pique-nique plus varié, et des desserts différents (trop de pomme)</p>	<p>-&gt; un représentant des travailleurs devrait être présent à la commission mensuelle sur les menus afin de le signaler, Audrey nous précise que des barquettes à chauffer sur place à l'extérieur (Audrey a fait le nécessaire auprès des employeurs), ces barquettes sont à prendre la veille au soir ; en ce qui concerne les desserts Audrey va faire la demande.</p>
<p>* en cas de mauvais temps les travailleurs « espace vert » voudraient faire du soutien ou de l'entretien des machines</p>	<p>-&gt; les moniteurs doivent gérer en fonction du travail à effectuer et de la météo.</p>
<p>* demande des nouveaux « ESAT » de formations comme code de la route, papiers administratifs, incendie</p>	<p>-&gt; en cours, les diplômes informatiques vont arriver, la formation au B2I ( Brevet Informatique Internet) va bientôt être mise en place</p>
<p>* la formatrice au code de la route a envoyé un projet à Mr POUPLIER qu'en est-il ?</p>	<p>-&gt; la formatrice a alerté : certains jeunes doivent passer des tests supplémentaires afin de valider leur permis auprès de la préfecture. C'est un projet individuel . Audrey a organisé un temps de rencontre avec la formatrice de l'auto-école mais seule Jennifer s'est présentée. Il n'y a pas de visibilité sur les externes, certains internes ont été validés. Projet qui demande beaucoup d'échange.</p>

<p>*demande d'un lieu de garage à proximité des camions pour les remorques</p> <p>*les douches des filles sont peu adaptées aux travailleuses qui perdent l'équilibre et les pommeaux sont trop hauts</p> <p>*les garçons demandent des étagères pour poser dans les vestiaires pour poser les sacs</p> <p>*demande de chaises et tables pour extérieurs</p> <p>*demande de bancs devant l'atelier de couture et de conditionnement</p> <p>*les externes demandent s'ils peuvent manger devant les chevaux</p> <p>*l'atelier « conditionnement » demande une benne à carton</p> <p>*aménager un emplacement pour les conteneurs poubelles</p>	<p>-&gt;pour l'instant pas de projet sur cette zone, attendre les subventions des ARS. L'élagage des haies permet de garer les remorques derrière les bâtiments de la poterie à proximité des camions. Sur la zone haute, trop de dangers car circulation de camions pendant les travaux.</p> <p>-&gt;des poignées sont à rajouter et les pommeaux seront abaissés par les techniciens.</p> <p>-&gt;les sacs peuvent être posés sur les bancs ; le ménage est fait pendant les heures de travail.</p> <p>-&gt;réfléchir à qui va nettoyer ce matériel et où le placer, et proposer la solution à Mr POUPLIER</p> <p>-&gt;c'est une zone de circulation utiliser les bancs près de la poterie</p> <p>-&gt;ce n'est pas un lieu qui se prête au repas de plus il est interdit de donner du pain aux chevaux mais possibilité de venir après le repas les observer</p> <p>-&gt;pas de benne fournie par les éboueurs, 2 barrières seront installées afin de permettre aux travailleurs de coincer les cartons.</p> <p>-&gt;plusieurs endroits sont testés pour trouver le meilleur emplacement.</p>
---	--



- FOYER CEZANNE hébergement ESAT

Jonathan et Laurent ont recueilli les demandes de leurs camarades.

Questions	Réponses
<p>Remerciement des résidents qui sont contents des activités misent en place sur le foyer.</p> <p>*est-il possible d'installer une piscine gonflable ?</p> <p>*les jeunes résidents souhaiteraient organiser une soirée famille au sein du foyer</p> <p>*demande de transfert en Ardèche ou ailleurs</p> <p>*les résidents souhaitent organiser une soirée dansante et inviter d'autres ESAT</p> <p>*Laurent signale que les barquettes de régime sont dures à ouvrir</p> <p>*aménagement de l'extérieur individuel, quelle table et chaises ont été retenues ?</p>	<p>-&gt;il y a une piscine sur le site ou bien organiser une sortie extérieure à la piscine. Une piscine gonflable serait impossible à sécuriser sur le site.</p> <p>-&gt;oui à organiser avec les éducateurs du foyer</p> <p>-&gt;un transfert de 10 jeunes est prévu à Angoulême. Un autre transfert peut être organisé avec les éducateurs si le budget le permet. Faire un projet et le soumettre à la chef de service et à Mr POUPLIER.</p> <p>-&gt;possible en étude. Audrey précise que tous les lundis il y a sur le foyer une réunion des résidents internes pour décider des activités à venir. Les jeunes internes ont choisi de participer par exemple à l'handi soirée.</p> <p>-&gt;voir avec les éducateurs</p> <p>-&gt; en étude car il faut du matériel qui résiste aux intempéries, mais Mr POUPLIER souligne que cet aménagement est privé donc le financement sera à la charge du résident.</p>